

# 南区教育研究会

## 1 研究テーマ 「児童の生きる力を育む南区研究会」

## 2 研究内容

今年度は、感染症対策を講じながら研究会が7月からスタートとなった。各教科・領域ごとに実施できることを考えながら、研究会を進めていった。また、今年度から新指導要領でのカリキュラムが始まったことから、授業の進め方や各校での情報交換を行った。

## 3 主な事業・年間活動報告

- (1) 南区小学校教育研究会総会 年度始め総会→紙面総会 年度末総会→紙面総会  
(2) 授業を伴う研究会 →令和3年度に延期

### 【 A研 】

国語・・・大岡小学校	音楽・・・南太田小学校
社会・・・中村小学校	図画工作・・・六つ川小学校
算数・・・永田小学校	家庭・・・六つ川西小学校
理科・・・藤の木小学校	体育・・・井土ヶ谷小学校

### 【 B研 】

道徳・・・太田小学校	学校食育・・・南小学校
特別活動・・・永田台小学校	特別支援教育・南吉田小学校
視聴覚情報・・・日枝小学校	外国語活動・・・石川小学校
学校図書館・・・別所小学校	生活・総合・・・六つ川台小学校

- (3) 児童音楽会 未実施  
(4) 巡回図工展 10月15日(火)～2月5日(金) 各小学校  
(5) 水泳記録会 未実施  
(6) 個別支援学級合同学習発表会 ビデオ撮影したものを各校で鑑賞  
(7) 球技大会 未実施  
(8) 小中交流日 未実施

## 4 研究の成果と課題

南区小学校教育研究会では、17校が各学校の子どもたちの実態に応じ、教育活動を推進している。しかしながら今年度の南区小学校教育研究会の活動は、新型コロナウイルス感染症予防対策の影響を受け、書面による総会提案、参加人数を制限した研究会、zoomの活用等、新しい研究会の形となった。本年度実施の学習指導要領の方向性を踏まえ、「主体的・対話的で深い学び」に関連して研究を進める中で、多くの研究部が講師を招聘しての講演会を実施する傾向が見られた。大きな学びが得られる授業を伴う研究会が中止となる中、部員のニーズに応える形で研修会も多く実施された。一方で、ワークショップやグループ協議、外部機関との連携等の実施が難しかったと反省に挙げられた。また、会場校の感染症防止策に対する負担も大きかったと考える。

感染症予防を視野に入れながら、子どもが活躍し、成就感を味わう区主催行事については、来年度実施できることを強く願っている。南区キャッチフレーズ「南の風はあったかい」が示すように、区小教研部員一同、様々な背景にある子どもたち、外国籍や外国につながる子一人ひとりを理解し、寄り添い、子どもの笑顔のために研鑽を重ねていきたい。区研究会が明日の授業に生かせる研究会、情報を得たり、相談したりできる貴重な場であり続けたい。